

## DIARIO

## DE PALMA

del lunes 2 de



agosto de 1813.

*Nuestra Señora de los Angeles.*

Quarenta Horas en la iglesia de las Niñas Huérfanas, dedicadas á la Beata Catalina Thomás : exposicion á las nueve de la mañana, reserva á las ocho de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓST.
7 de la mañana.	18 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 4 l	S. sereno.
12 del dia.	22 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 4 l	Idem.
5 de la tarde.	22 grad.	28 p. 4 l	E. nubecillas.

## CATALUÑA.

*Vich 17 de julio.*

Por el estado mayor de este primer ejército se ha remitido desde Sanpedor, con fecha de 5 del actual, al Sr. jefe superior político de este principado la siguiente copia de la accion ocurrida en la Bisbal el 17 de mayo último.

PRIMER EJÉRCITO. — ESTADO MAYOR.

*Accion de la Bisbal y operaciones que la precedieron.*

Hacia ya mas de cinco meses que los enemigos no habian osado intentar una expedicion al campo de Tarragona, quando la escasez de víveres que experimentaban las guarniciones del castillo del Coll de Balaguer y de la plaza de Tarragona los obligó impetiosamente á practicarla. Recelosos de ver en orpecida su marcha por las tropas del primer ejército, prepararon esta operacion con sigilo, y con todos los recursos que encontraron disponibles. En primer lugar el general en jefe Decaen transfirió su quartel gene-



ral de Gerona á Barcelona. En seguida tropas de esta ciudad amagaron marchar hácia Villafranca, y aun atravesaron el Llobregat, todo con objeto de alucinar al general español. Finalmente mandaron hacer una marcha rápida á parte de la division Lamarque desde Gerona á Barcelona, y tomando en Mataró como cosa de 2<sup>o</sup> hombres de esta fuerza, hicieron retroceder los restos á Gerona por medio de una marcha nocturna y baxo el apoyo de la plaza de Hostalrich. En seguida salió la expedicion de Barcelona confiada al general de division Mathieu, á los de brigada Espert y Devaux, y fuerte de 6<sup>o</sup> infantes, 300 caballos y cinco piezas de artillería.

El Sr. general en xefe estando en Vich, tuvo al instante noticia de esta circunstancia, y en seguida mandó al xefe de su estado mayor, que dando direccion á los batallones del General de Ultonia y de Cardona, pasase á reunir estas fuerzas con las del coronel Manso, lo que tuvo lugar en las inmediaciones del Coll de Santa Cristina. El mismo Sr. general se puso en marcha á los dos dias (el 12 de mayo) para dirigir personalmente el movimiento de estas tropas. (Se continuará.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

### OBSERVACIONES.

I.<sup>a</sup> Como siete mil oficiales españoles del ejército y armada inclusos generales y xefes, se cuentan prisioneros en Francia.

Hay tambien algunos empleados de real hacienda y otros ramos; algunos ministros togados; clérigos, frayles, mugeres y de todas clases; pero no se cuenta mas que un abogado, y este fué cogido en Ocaña por curioso: se llama Rubin de Celis, y era un aprendiz de su oficio en las guardillas de Madrid. De aquí se sigue que los abogados son los que mejor saben guardar el pellejo y la ropa: los mejores *patriotas*, bien que en esto del *patriotismo* han adelantado la cubica muchos otros, v. g.: de esta familia apenas se hallará uno entre los prisioneros.

II.<sup>a</sup> Todos se queixan del hambre: generales, ministros togados, empleados en varios ramos, viudas de militares, de diplomáticos, de políticos &c., mugeres de prisioneros, jubilados, y toda clase de ciudadanos. Solamente no se oye clamor alguno de los encargados de caudales, siempre tienen que comer, nunca reclaman sobre que no se les paga, y hacen por la patria que es una gloria.



III. ¿Por qué los cocineros son siempre los que comen mejor que los amos á quienes sirven y demas de la casa?

Esta tercera observacion puede servir de solucion á las otras dos. Palma 31 de julio de 1813. = *Un Zahorí del patriotismo.*

AVISO AL PÚBLICO.

El Ayuntamiento constitucional de esta ciudad á cuyo cargo está la policia de salubridad, considerando que puede ser contra la pública salud el que se mate y venda fuera del rastro y carnicerías, edificios destinados al efecto, ganado lanar, vacuno y cabrio; y en atencion á que el decreto de las Cortes de 8 de junio último art. 8 solo autoriza para vender y revender al precio y en la manera que mas acomode á sus dueños, con tal que no perjudique la salud pública; ha resuelto que nadie mate ni corte ninguna clase de dichos ganados fuera del rastro y carnicerías baxo pena por primera vez de 1000 por cada res; de 2000 por la segunda, y de 3000 por la tercera, y así progresivamente, y ademas la carne que se encuentre de venta fuera de dichos puestos se ocupará y entregará á alguna de las casas de piedad de esta ciudad. Palma 29 de julio de 1813. = *Nicolas de Armengol.* = Por acuerdo de la Ciudad = *Rafael Manera*, secretario.

Por disposicion del Sr. Intendente general de este ejército y provincia, se venderá hoy á las 5 de la tarde en pública subhasta al mayor postor 130 quarteras de trigo candeal en el almacén general de la provision de víveres, ántes llamado la Quartera de Diezmos.

*Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Mahon en 2 dias, el patron Juan Garcias, ibizenco, tartana el Carmen, con un pasajero, papel y fierro.

*Avisos.* En el sorteo de la loteria extraordinaria que se executó antes de ayer, salieron los extractos 86, 17, 50, 64 y 8.

El que tenga para vender una obra del mejor autor de licorista y perfumador, aunque sea en dos ó mas tomos, acuda al memorialista de la plaza de Cort, que siendo á un precio regular dará razon de quien lá comprará: será preferible la que sea en castellano ó catalan.

El que tenga un urtante para vender se dexará ver con el cerrajero que para en la plaza de Cort, quien enseñará el sugeto que lo necesita y tratarán de su ajuste.



Quien quisiere tomar leche de burra, podrá verse con el semulero Jayme Navarro, calle de *las Miñonas*, que informará de quien tiene dos burras, de leche tierna, que la dará á precio equitativo.

*Ventas.* En casa del maestro albeytar Pedro Juan, entre la plaza de la Constitucion y el Mercado, darán razon de un barómetro y termómetro muy buenos que se venden.

En la calle de la Gloria, casa de Cardona, frente del arco de las Atarazanas, se hallan de venta dos espejos grandes con marcos de cahoba: darán razon en los entresuelos de dicha casa.

*Alquileres.* En la calle del Sol, manzana 24, casa núm. 25, hay parte de ella para alquilar: en la misma casa tratarán del ajuste con el dueño.

Francisco Gari, que vive en la calle de Sta. Fe, número 3, tiene unos entresuelos para alquilar.

Está para alquilar una casa almacén con fuente en la travea de Ballerter, junto al peso del carbon: el que quiera tratar de arriendo se avistará con su dueño que habita la del lado núm. 3.

*Pérdidas.* El viérnes por la tarde se perdió un arete de oro con diamantes: qualquiera que lo haya encontrado sírvase entregarlo en la oficina de este periódico, ó llevarlo á casa del General Milans en la plaza del Mercado, en donde se le enseñará el otro igual, y se le dará una competente gratificacion.

El sábado 31 del pasado al anocheecer, se perdió desde la puerta del muelle hasta el Molinar un baston ó caña de Indias con puño de plata: si el que lo halló quiere tener la bondad de devolverlo en la imprenta de este diario le darán quatro pesetas de gratificacion.

Quien hubiese recogido un palomo muy manso que se ha escapado de una casa y quiera tener la bondad de entregarlo en la calle de Montesion, frente la crianza, último piso, se le darán las señas y una competente gratificacion.

*Sirvientes.* El que necesitase una camarera para cuidar una señora, que sabe coser y planchar, acudirá á la fonda del Caballo Blanco que darán razon de ella.

Se desea encontrar una muger de mediana edad que sepa cuidar de un niño de muy poca edad, y tenga quien la abone: darán razon delante de Sto. Domingo, casa de Vallespi.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusí, costa den Brós, núm. 2.